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Il giorno 4 del mese di febbraio dell’anno 2020 alle ore 20.30, a Brescia, nel Centro Socioculturale 
di via Casazza 46, si è riunito in seduta ordinaria su convocazione del Presidente, il Consiglio di 
Quartiere Casazza per la trattazione del seguente ordine del giorno: 

1. Approvazione verbale della precedente seduta
2. Incontro con l’Associazione Pensionati
3. Approvazione lettera sul Centro Socio Culturale
4. Comunicazioni del Presidente 

- Adesione al Patto per la Lettura
- Presenza al Palio delle Contrade

     - Ratifica adesione iniziativa dei CdQ per 
    commemorare la strage di Piazza Loggia 
- Adesione e temi da trattare nell’incontro 

     Televisivo del 18 febbraio
- Invito alla serata presso il Centro Culturale        
    islamico
- Resoconto ultimo incontro con il questore

5. Aggiornamenti dei gruppi tematici
- Approvazione lettera promemoria nuovi giochi parco Casazza
- Esito questionario strade scolastiche
- Valutazioni sull’ampliamento del parcheggio metro Prealpino
- Stato avanzamento murales Centro Socio Culturale

6. Preparazione assemblea di quartiere
7. Varie ed eventuali 

Presiede la seduta il Presidente Luca Pomarici.

Il presidente Pomarici e Cavalli sono presenti come convenuto dalle ore 20.00 per incontrare 
eventuali cittadini. Nessun presente.

Redige il processo verbale il consigliere Stefano Cavalli In seguito ad appello i consiglieri presenti 
risultano:

Nr Cognome Nome Presente Assente

1 POMARICI LUCA X

2 SARTORI GUIDO X

3 GOBETTO GLORIA X

4 GOBBI VITTORIO X

5 CO' ALESSIA X

6 CAVALLI STEFANO X

7 BERARDELLI MARA - Assente

Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 Comma 3 del Regolamento, si apre la 
seduta. 
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Presenti i sigg. Renato Renna, bibliotecario di Casazza, e Luciano Perini, Presidente 
dell’Associazione Pensionati di Casazza.

All’inizio della seduta Cavalli presenta mozione d’ordine per anticipare al 4 punto la preparazione 
dell’Assemblea di quartiere e trasporre dopo gli Aggiornamenti dei gruppi le Comunicazioni del 
Presidente.

Si procede con i primi tre punti o.d.g.
Gobbi dichiara di non potere approvare il verbale in quanto non gli è pervenuta in tempo versione 
cartacea. 
Dopo attenta discussione si conviene di dare al Consigliere il tempo di visionare il verbale e 
procedere alla sua approvazione in seduta dedicata il giorno venerdì 7 febbraio alle ore 20.30.

2. Incontro con l’Associazione Pensionati
Il Presidente ha invitato Luciano Perini per avere informazione diretta della situazione 
dell’Associazione Pensionati.
Il Presidente Perini spiega come da parecchio tempo si sia tentato di trovare il supporto di altre 
persone per la vita dell’Associazione, tuttavia gli aiuti trovati per quanto utili, non sono sufficienti a 
dar seguito alle tante attività gestite ed organizzate. 
Procede quindi a illustrarne contenuti ed ambiti: 

- Recupero pasti
- Servizio infermieristico
- Tombola anziani, 50-60 persone.
- Escursioni di un giorno, con bus.
- Vacanze al mare – Pasqua – giugno – settembre da 60 a 80 persone
- Pranzi, escursione con bus, 3 all’anno (Ferragosto-altre date)100 e più persone
- Terme, con gruppo di Concesio
- Serate a tema, 50-70 persone
- Incontri informativi
- Serate con commedie, cori musicali
- Aiuto fisso banco alimentare con la Parrocchia
- Soci annuali Croce Bianca con raccolta fondi
- Sostegno ad altre associazioni, Antlo
- Interventi di volontari e sostegno economico in caso di calamità
- Con Assessorato Servizi Sociali progetto “Vicino al tuo vicino”, aiuto agli anziani soli
- Proselitismo
- Viaggi internazionali, molto numerosi
- Partecipazione nelle Feste di oratorio e quartiere
- Riferimento per il servizio di sorveglianza fisso del Centro 
30 anni di attività riassunti in breve che danno l’idea dell’importanza avuta dall’Associazione 
Pensionati nella comunità del quartiere.

Gobetto chiede dunque come si possa evitare la sparizione di un punto di riferimento e collante 
tanto importante.
Perini riferisce che la decisione di sciogliere l’Associazione è già stata votata. Ci sono dei contatti 
con altre associazioni, ma non portano a continuità in queste attività e non vi sono concretamente 
prospettive percorribili in tal senso. Si manterrà lo svolgimento della tombolata fino a maggio e poi 
cesserà ogni attività.
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Gobbi esprime un sentito ringraziamento all’Associazione e a sua volta manifesta forte rammarico 
nel constatare si che non si trovino in quartiere, come pure a San Bartolomeo, persone che siano 
disponibili a seguire queste attività fondamentali per la socializzazione e la sopravvivenza della 
dimensione comunitaria.
Si constata che questi ambiti sono ora occupati da organizzazioni istituzionalizzate quali 
cooperative ed associazioni del Terzo Settore, o settori dei Servizi Sociali mentre attori di puro 
volontariato non si trovano più.
Perini comunque da disponibilità per seguire eventuali iniziative che altri o il Consiglio volessero 
prospettare. Lascia quindi la riunione.

Si esprime rammarico per le sorti dell’associazione sottolineando valenza e rilevanza del suo 
operato negli anni. Si osserva che con lo scioglimento dell’Associazione viene anche a mancare la 
sua funzione di custodia e parziale gestione dei locali e degli spazi del centro sociale.

Renato Renna della Biblioteca di Casazza interviene sottolineando che di fronte al venir meno del 
servizio svolto dall’Associazione Pensionati rispetto alla gestione degli spazi del Centro Sociale la 
Biblioteca sta lavorando ad un progetto da presentare all’Assessorato, in cui potrebbe assumere 
questo ruolo. I termini e gli ambiti di tale progetto sono ancora da definire.

Gobbi e Gobetto ricordano i sopralluoghi già operati la scorsa primavera da parte di ASL e comune, 
nel Centro Sociale, per la valutazione dell’impianto di un Ambulatorio medico. 

Il Consiglio decide di rivolgere una lettera all’Assessorato in cui si ricordano tutti questi aspetti e si  
chieda l’attivazione di un tavolo di progettazione sulla gestione degli spazi e, in l’eventuale 
ristrutturazione e rivalutazione del Centro Sociale. 

In merito al progetto della biblioteca Cavalli ricorda le perplessità già avanzate per il fatto che le 
prospettive debbano essere quelle della massima apertura e disponibilità degli spazi.
Renna dichiara che queste sono anche le intenzioni della Biblioteca. 
Si procede alla determinazione della lettera (Allegato 1)

Viene in discussione la mozione d’ordine presentata da Cavalli

Il Presidente si dichiara contrario alle modifiche nell’ordine prestabilito dei lavori tuttavia vista la 
richiesta procede alla messa ai voti della mozione.

Il CdQ esprime parere favorevole, 1 astenuto.

Cavalli ricorda che il CdQ da regolamento è tenuto a due Assemblee annuali, tuttavia la 
partecipazione scarsa dei cittadini durante le sedute mensili comunque sempre aperte al pubblico 
fanno ritenere che una seduta assembleare annuale sia frequenza adeguata. L’ultima è stata fatta a 
marzo dello scorso anno.
Dovrebbe essere un’occasione per presentare le problematiche delle varie aree a cui si sta 
lavorando, illustrare quanto si è fatto e sentire il parere dei cittadini su queste ed eventuali altre 
tematiche.

Pomarici chiede che i gruppi tematici si riuniscano prima della prossima riunione per preparare una 
relazione o comunque discutere temi e questioni da trattare poi nell’assemblea.

Si decide per il sabato pomeriggio del 18 aprile alle ore 16.00. E’ necessario verificare la 
disponibilità della sala. 
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Gruppo Verde: in merito al Questionario sulle strade scolastiche, la consegna ai genitori tramite la  
scuola deve essere autorizzata dalla Dirigenza, si spera di riuscire il prima possibile. 
Gobetto suggerisce di inserire l’indicazione se la famiglia sia residente oppure non residente.
Per la lettera sul parco Sartori riferisce che sta preparando la lettera da spedire all’Assessore ma 
deve completarla con alcune fotografie che provvederà ad effettuare in un prossimo sopralluogo.

Library del parco, il maestro ha presentato un sollecito in quanto le classi sono pronte a lavorarci 
avendo predisposto un progetto. Sarebbe utile avere un’associazione che possa fare un Patto di 
collaborazione ed assumersi le fasi esecutive del progetto.
Si da mandato a Guido per vedere se Anteas può assumere questo ruolo per la gestione del parco 
Casazza.

Ampliamento Parcheggio Prealpino, si esprime preoccupazione rispetto agli articoli che presentano 
il progetto di ampliamento con edificio di 4 piani (uno interrato) del parcheggio della metropolitana 
Prealpino ed un aumento di ca. 600 unità dei posti auto. Il CdQ non è stato aggiornato sulla 
questione, tanto meno convocato per un confronto o una presentazione del progetto. Si decide di 
chiedere un aggiornamento puntuale sul progetto sottolineando di fronte alla questione della 
pubblica utilità, la esigenza imprescindibile di compensazioni ed opere rilevanti di mitigazione 
ambientali per il quartiere, nonché una valutazione sui flussi in entrata ed uscita dalla via Arsenale. 
Vista la rilevanza della questione e l’interesse dei cittadini, sarà forse il caso di organizzare a questo 
proposito un incontro pubblico con Sindaco e Assessore.

In merito al progetto Murales, il Presidente riferisce di non aver ricevuto risposta da Gandolfi sui 
tempi di esecuzione.

Gruppo Casazza Solidale l’attività è rimasta sostanzialmente sospesa dalla pausa di Natale.
La consigliera Gobetto lascia la riunione, h.23.00

In merito alla Distribuzione dei sacchi per la spazzatura, il Presidente Pomarici ritiene 
inammissibile che anche quest’anno non sia stato prevista a Casazza una giornata di distribuzione 
dei sacchi dello sporco. Il Consiglio decide che si debba esigere la distribuzione al Centro sociale, 
eventualmente nella giornata del mercato, ovvero martedì 11 febbraio, o che l’Amministrazione 
trovi un’altra soluzione. Si rivolgerà letterà ad Assessore ed A2A. Incaricati Gobbi e Pomarici.

Sulla ciclabile del Mella Cavalli riferisce che l’Assessore Manzoni a margine di un incontro con 
alcuni cittadini ha previsto informalmente tempi di attuazione dell’opera in due anni in quanto 
l’accordo raggiunto con i privati richiede la revisione completa dei progetti.

Punto 4, posticipato - Comunicazioni del Presidente:

Ratifica adesione iniziativa dei CdQ per commemorare la strage di Piazza Loggia: 5 
favorevoli, un astenuto, 
Adesione Patto per la lettura, 5 favorevoli, un astenuto
Trasmissione televisiva si propone di posporre la nostra presenza, favorevoli. Si dovranno decidere 
temi la prossima volta. 
Palio: si decide la presenza del cdq, nelle serate del Palio. Si vedrà in seguito chi sarà presente.
Vittoria Alata, favorevoli, 1 astenuto.
Scodinzolando per Brescia, 16 febbraio passeggiata, domani h.8.00 incontro con il Presidente.
- Invito alla serata presso il Centro Culturale      Islamico: l’occasione è interessante, se 
un consigliere potrà, parteciperà
- Resoconto ultimo incontro con il questore: tema non affrontato
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Varie ed eventuali: in merito al Torneo di calcio dei quartieri, di cui si è accennato nella riunione 
dei Presidenti, Cavalli chiederà maggiori informazioni all’Assessorato alla partecipazione.
 
Non essendovi altri argomenti da approvare si procede con il Consigliere Gobbi a prendere attenta 
analisi del verbale della precedente riunione, di cui al punto 1 del presente verbale. Si procede 
dunque alla approvazione con 4 favorevoli ed 1 astenuto. E’ pertanto annullata la riunione 
appositamente convocata per venerdì prossimo. 

Il Presidente ricorda che la prossima riunione sarà il 3 marzo e dichiara quindi chiusa la seduta alle 
ore 23.45.

Letto, confermato e sottoscritto

Allegati:
1. Lettera sul Centro Socio Culturale di Casazza
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cdqcasazza@comune.brescia.it 

          

 

Prot. 05/20 

Brescia, 04/02/2020 

     Alla cortese attenzione di: 

Sindaco della Città di Brescia, 

Emilio Del Bono 

Vice Sindaco e Assessore con delega alla Cultura, Creatività e Innovazione, 

Laura Castelletti 

Giunta Comunale composta da: 

Assessore con delega alla Rigenerazione urbana, Commercio, Valorizzazione 

Patrimonio immobiliare e Protezione civile,  

Valter Muchetti 

Assessore con delega all’Urbanistica e Pianificazione per lo sviluppo sostenibile, 

Michela Tiboni 

Assessore con delega alle Politiche della Mobilità ed ai Servizi Istituzionali, 

Federico Manzoni 

Assessore con delega alle Politiche per la Casa e alla Partecipazione, 

Alessandro Cantoni 

Assessore con delega alle Risorse dell’Ente Comune e alla Pubblica Istruzione, 

Fabio Capra 

Assessore con delega alle Politiche per la Famiglia, la Persona e 

la Sanità e all'Associazionismo, 

Marco Fenaroli 

Assessore con delega alle Politiche Giovanili e alle Pari Opportunità, 

Roberta Morelli 

Assessore con delega all’Ambiente, al Verde ed ai Parchi sovracomunali, 

Miriam Cominelli 

 

Oggetto: 

Centro Socio Culturale di via Casazza 

 

Con la presente il Consiglio di Quartiere di Casazza intende fare sintesi delle diverse problematiche concernenti il 

Centro Socio Culturale di via Casazza, luogo da sempre fondamentale per la promozione e lo sviluppo della vita sociale 

del nostro quartiere. 



cdqcasazza@comune.brescia.it 

Durante tanti anni, custode ed in parte gestore della struttura è stata l'Associazione Pensionati Casazza, la quale ha al 

contempo dato vita a numerose ed utili iniziative rivolte ai cittadini.  Essa, tuttavia, nei prossimi mesi ridurrà le proprie 

attività fino all’esaurimento delle stesse a giugno 2020. Diventa dunque rilevante ed urgente determinare nuove 

modalità di gestione del Centro che tengano conto delle diverse esigenze presenti in quartiere (ricordiamo 

l’ambulatorio del medico di base che non è più presente a Casazza e su cui era già stata fatta una prima verifica di 

fattibilità con sopralluogo tecnico del Comune insieme ad ATS nella primavera 2019), anche in relazione alle numerose 

nuove iniziative in ambito sociale, culturale e solidaristico, ed alle corrispondenti richieste di utilizzo ed affidamento 

dei locali (citiamo a titolo esemplificativo l’intenzione della biblioteca ad ampliare i propri spazi e servizi in favore della 

comunità e la necessità di mantenere il servizio di assistenza della Croce Bianca). 

Non possiamo inoltre dimenticare che la struttura, come già rilevato nei mesi scorsi, risulta notevolmente segnata dagli 

anni e necessita oggi di importanti investimenti per l'effettuazione di significativi interventi di riqualificazione. 

Riteniamo pertanto opportuno sollecitarvi ad aprire in tempi brevi un tavolo di progettazione partecipata, aperto alle 

varie realtà attive sul territorio, che ponga le basi per il rilancio del ruolo e della presenza del Centro Sociale all'interno 

del quartiere. 

 

Certi della vostra sensibilità sul tema, porgiamo distinti saluti 

 

 

 

Per il Consiglio di Quartiere Casazza 

Il Presidente 

 


